

ALLOCUTION TELEVISEE DE M. VALERY GISCARD D'ESTAING SUR LA SITUATION ECONOMIQUE, LE SOUTIEN A L'INVESTISSEMENT PRODUCTIF ET LES RELATIONS FRANCO-ALGERIENNES, PALAIS DE L'ELYSEE, MERCREDI 23 AVRIL 1975

BONSOIR, JE VAIS VOUS PARLER CE SOIR DE L'ECONOMIE ET DE L'ALGERIE. DE L'ECONOMIE D'ABORD. DEPUIS UN AN, L'ECONOMIE FRANCAISE RENCONTRE TROIS DIFFICULTES, LE DESEQUILIBRE EXTERIEUR, LA HAUSSE DES PRIX ET LE RALENTISSEMENT DE L'ACTIVITE ECONOMIQUE QUI CREE LE CHOMAGE PARTIEL OU TOTAL. CES TROIS PROBLEMES SONT DISTINCTS, SONT INDEPENDANTS LES UNS DES AUTRES ET, EN MEME TEMPS, D'UNE CERTAINE MANIERE, ILS SONT RELIES, C'EST-A-DIRE QUE LES MESURES QUE NOUS PRENONS CONCERNANT L'UN D'ENTRE EUX ONT UN EFFET, UNE ACTION SUR LES AUTRES. IL FAUT DONC A LA FOIS LES VOIR ENSEMBLE ET SEPAREMENT\

=ECONOMIE ET FINANCES= D'ABORD, LE DESEQUILIBRE EXTERIEUR : LE REDRESSEMENT DE NOTRE SITUATION A ETE PLUS RAPIDE ET PLUS ACCENTUE QUE PREVU. POUR LE PREMIER TRIMESTRE DE 1975, NOUS AVONS, EN EFFET, UN EXCEDENT DE LA BALANCE DE NOS ECHANGES AVEC L'ETRANGER, EXCEDENT QUI EST ENCORE MODESTE MAIS QUI SUCCEDE AU PROFOND DESEQUILIBRE DE L'ANNEE 1974. ET CE RESULTAT EXPLIQUE LA BONNE TENUE DU FRANC A L'EXTERIEUR, PUISQUE LE FRANC, DE TOUTES LES MONNAIES, EST CELLE QUI A CONNU L'EVOLUTION LA PLUS FAVORABLE AU-COURS DES DERNIERS MOIS. L'AMELIORATION DU FRANC A ETE SENSIBLE NATURELLEMENT VIS-A-VIS DU DOLLAR, MAIS ON PEUT DIRE QUE C'EST LE DOLLAR QUI S'EST AFFAIBLI. CETTE AMELIORATION A ETE EGALEMENT SENSIBLE VIS-A-VIS DES MONNAIES LES PLUS FORTES ET, PAR EXEMPLE, LE DEUTSCHEMARK. IL Y A UN AN, AU MOIS DE MAI DERNIER, LE FRANC ETAIT DEPRECIE PAR-RAPPORT AU DEUTSCHEMARK DE 13,8 % ET, A L'HEURE ACTUELLE LE FRANC A REJOINT LA PARITE DU DEUTSCHEMARK CE QUI VEUT DIRE QU'EN UN AN, IL S'EST APPRECIE DE PLUS_DE 13 % PAR-RAPPORT A CETTE MONNAIE JUGEE POURTANT TRES FORTE DANS LE MONDE. CECI EST UN ELEMENT FAVORABLE POUR LA FRANCE ET POUR L'EUROPE\

=ECONOMIE ET FINANCES= CONCERNANT LA HAUSSE DES PRIX, L'OBJECTIF DU GOUVERNEMENT QUI ETAIT D'OBTENIR UN RALENTISSEMENT DE CETTE HAUSSE, A BIEN ETE OBTENU PUISQUE, POUR LES TROIS DERNIERS MOIS CONNUS, LA HAUSSE DES PRIX REPRESENTA 2,7 %, CE QUI CORRESPOND A UN RYTHME ANNUEL DE HAUSSE COMPRIS ENTRE 10 ET 11 %, ALORS QUE L'ANNEE DERNIERE, A LA MEME EPOQUE, AU DEBUT DE 1974, LA HAUSSE, PENDANT LE PREMIER TRIMESTRE, AVAIT ETE DE 4,2 % CORRESPONDANT DONC A UN RYTHME ANNUEL SUPERIEUR A 16 %. MAIS CE RALENTISSEMENT DE LA HAUSSE DES PRIX N'EST PAS SUFFISANT. NOUS DEVONS REVENIR NETTEMENT AU-DESSOUS DE 10 % PAR AN ET IL EST IMPORTANT QUE L'EVOLUTION DES PRIX, AU-COURS DES PROCHAINS MOIS, MAI, JUIN, MARQUE CETTE

DECELERATION DE LA HAUSSE DE NOS PRIX, C'EST-A-DIRE QUE, DANS CE DOMAINE, LE RESULTAT EST EN VOIE D'ETRE OBTENU. IL N'EST PAS, A L'HEURE ACTUELLE SUFFISANT\

=ECONOMIE ET FINANCES= CONCERNANT L'ACTIVITE ECONOMIQUE ET L'EMPLOI, LA FRANCE A SUBI LE CONTRE-COUP DU RALENTISSEMENT ECONOMIQUE DANS LE MONDE. ELLE L'A SUBI APRES LES AUTRES ET MOINS QUE LES AUTRES, PUISQUE NOUS AVONS EU UNE CROISSANCE DE NOTRE ECONOMIE, EN 1974, ET QUE NOUS AURONS ENCORE UNE CROISSANCE DE NOTRE ECONOMIE EN 1975, MAIS A UN RYTHME QUI N'EST PAS SUFFISANT POUR MAINTENIR UN DEGRE SATISFAISANT D'EMPLOI. NOUS AVONS OBSERVE, LES UNS ET LES AUTRES, VOUS-MEME DIRECTEMENT OU AUTOUR DE VOUS, L'AUGMENTATION DU CHOMAGE PARTIEL, L'AUGMENTATION DU NOMBRE DE CHOMEURS SECOURUS ET L'AUGMENTATION DES PERSONNES A LA RECHERCHE D'UN EMPLOI, NOTAMMENT LES JEUNES. ET C'EST DONC LE PROBLEME QUE NOUS DEVONS TRAITER\

=ECONOMIE ET FINANCES= IL Y A UN MOIS, LORSQUE JE VOUS PARLAIS ENCORE AU COIN DU FEU, JE VOUS AI DIT QUE LE SOUTIEN CALCULE DE L'ACTIVITE ECONOMIQUE DE LA FRANCE DEVAIT COMPORTER UNE POLITIQUE ACTIVE DE L'INVESTISSEMENT PRODUCTIF, ET C'EST CETTE POLITIQUE QUE JE VAIS VOUS DECRIRE. L'INVESTISSEMENT PRODUCTIF, QU'EST-CE QUE C'EST ? C'EST UN VOCABULAIRE UN PEU ABSTRAIT ET CELA REPRESENTE L'EFFORT DE CONSTRUCTION D'USINES, D'ACQUISITIONS DE MACHINES-OUTILS, DE MISE EN PLACE D'OUTILLAGE, BREF TOUT CE QUI AUGMENTE LA CAPACITE PRODUCTRICE D'UNE ECONOMIE ET D'UN PAYS. OR, POUR SOUTENIR L'ACTIVITE ECONOMIQUE FRANCAISE, POUR DEVELOPPER L'EMPLOI, A L'HEURE ACTUELLE IL FAUT CONCENTRER NOTRE EFFORT SUR LE DEVELOPPEMENT DE NOTRE EQUIPEMENT PRODUCTIF. ET POURQUOI ? D'ABORD PARCE QUE C'EST LA MEILLEURE MANIERE D'AGIR DU POINT DE VUE DE L'INFLATION. C'EST L'ACTION QUI EST LA MOINS INFLATIONNISTE £ AU LIEU D'AJOUTER UNE DEMANDE SUPPLEMENTAIRE, UNE DEMANDE DE CONSOMMATION QUI TRES SOUVENT SE TRADUIT PUREMENT ET SIMPLEMENT PAR LA HAUSSE DES PRIX ET NON PAS PAR UNE AUGMENTATION DE LA PRODUCTION, ON TRAITA LE MAL A SA RACINE EN SOUTENANT L'ACTIVITE ECONOMIQUE DE SECTEURS ACTUELLEMENT DEPRIMES QUI PEUVENT DONC FAIRE TRAVAILLER DES TRAVAILLEURS, EN RECRUTER DE NOUVEAUX, DISTRIBUER DES SALAIRES. ENSUITE, PARCE QUE L'ACTION DE DEVELOPPEMENT DE L'EQUIPEMENT PRODUCTIF AGIT DEUX FOIS : ELLE AGIT DANS LES USINES QUI FABRIQUENT DES BIENS D'EQUIPEMENT, ELLE AGIT ENSUITE PARCE QUE LES EQUIPEMENTS AINSI COMMANDES, AINSI CREES, DOIVENT DONNER _LIEU A L'EMBAUCHE DE NOUVEAUX TRAVAILLEURS POUR LES UTILISER ET LES METTRE EN VALEUR, SI BIEN QUE LE DEVELOPPEMENT DE NOTRE EQUIPEMENT PRODUCTIF SERT A LA FOIS L'ACTIVITE ECONOMIQUE DANS L'IMMEDIAT ET LA CREATION DE NOUVEAUX EMPLOIS DANS LE FUTUR. J'AVAIS DEMANDE, VOUS VOUS EN SOUVENEZ, AU MINISTRE DE L'ECONOMIE ET DES FINANCES DE RECEVOIR LES RESPONSABLES DE L'EQUIPEMENT PRODUCTIF DE L'ENSEMBLE DES SECTEURS, C'EST-A-DIRE DU PUBLIC ET DU PRIVE D'UNE PART, DES ENTREPRISES GRANDES ET PETITES D'AUTRE PART, CE QU'IL A FAIT PENDANT LE MOIS D'AVRIL. ET LE GOUVERNEMENT A PU CE MATIN ARRETER UN PROGRAMME D'ENSEMBLE DE DEVELOPPEMENT DE NOTRE EQUIPEMENT PRODUCTIF QUI COMPORTE LES SIX MESURES SUIVANTES. CES MESURES SONT TECHNIQUES, JE N'ENTRERAI PAS DANS TOUS LES DETAILS, DEMAIN MATIN LE MINISTRE DE L'ECONOMIE ET DES FINANCES LES COMMENTERA POUR LA PRESSE ET POUR LES SPECIALISTES, MAIS IL EST IMPORTANT QUE VOUS EN CONNAISSIEZ L'ESSENTIEL. CES SIX MESURES SONT DONC LES SUIVANTES\

=ECONOMIE ET FINANCES = DEVELOPPEMENT INDUSTRIEL= D'ABORD, L'ETAT PRETERA DIRECTEMENT AUX ENTREPRISES QUI DEPENDENT DE LUI, C'EST-A-DIRE AUX ENTREPRISES NATIONALES, 1.250 MILLIONS DE FRANCS DE PLUS POUR LEUR PERMETTRE DE PASSER DES COMMANDES DE BIENS D'EQUIPEMENT SUPPLEMENTAIRES. PAR EXEMPLE, LE DE LES CHARRONNAGES LA S.N.C.F. DOIVRONT COMMANDES DES

PAR EXEMPLE, L'E.D.F., LES CHARBONNAGES, LA S.N.C.F. POURRONT COMMANDER DES EQUIPEMENTS SUPPLEMENTAIRES ET AINSI FAIRE TRAVAILLER LES SECTEURS QUI LES PRODUISENT\

=ECONOMIE ET FINANCES = DEVELOPPEMENT INDUSTRIEL= ENSUITE, UN EMPRUNT GROUPE, DE 5 MILLIARDS DE FRANCS, SERA LANCE PAR L'ENSEMBLE DES ORGANISMES QUI FINANCENT L'ACHAT DE CES EQUIPEMENTS PRODUCTIFS. CES ORGANISMES QUI SONT LE CREDIT NATIONAL, LE CREDIT HOTELIER, LES SOCIETES DE DEVELOPPEMENT REGIONAL ET, EN MEME TEMPS, UN GROUPE DE PETITES ET MOYENNES ENTREPRISES, PERMETTRONT AUX ACQUEREURS DE BENEFICIER DE CONDITIONS DE CREDIT PLUS FAVORABLES, CAR CET EMPRUNT DE CINQ MILLIARDS DE FRANCS SERA BONIFIE PAR L'ETAT DE MANIERE QUE L'ON PUISSE PRETER CES FONDS A UN TAUX QUI, POUR LES PREMIERES ANNEES, SERA LIMITE A 8,5 %. DANS LE MEME ESPRIT, LES PRETS QUI PEUVENT ETRE FAITS AUX ENTREPRISES EXPORTATRICES POUR DEVELOPPER LEUR CAPACITE DE PRODUCTION ET LEUR EMPLOI, CES PRETS QUE NOUS AVONS DECIDE LE MOIS DERNIER D'AUGMENTER DE 3 MILLIARDS, SERONT EGALEMENT BONIFIES POUR RAMENER LE COUT POUR LES USAGERS A 8 1

-2 %\

=ECONOMIE ET FINANCES = DEVELOPPEMENT INDUSTRIEL= LA QUATRIEME MESURE EST UNE MESURE FISCALE. ELLE A POUR OBJET DE PERMETTRE A CEUX QUI COMMANDERONT ENTRE LE 1ER MAI ET LE 31 DECEMBRE 1975 UN MATERIEL DE PRODUCTION SUPPLEMENTAIRE - USINES, MACHINES OUTILS, OUTILLAGE - DE DEDUIRE 10 % DE LA VALEUR DE CE MATERIEL DE L'IMPOT QU'ILS DOIVENT AU-TITRE DE LA TAXE A LA VALEUR AJOUTEE =TVA=. NOUS AVONS PENSE QUE C'ETAIT LE MECANISME LE PLUS INCITATIF CELUI QUI POUVAIT POUSSER LE PLUS DIRECTEMENT A CES COMMANDES DE BIENS D'EQUIPEMENT SUPPLEMENTAIRES. VOUS VOYEZ QUE NOUS N'AVONS PAS UTILISE L'ALLEGEMENT DE L'IMPOT SUR LES SOCIETES, C'EST-A-DIRE DE L'IMPOT SUR LES PROFITS, PENSANT QUE CE MECANISME DEVAIT, DANS LES CIRCONSTANCES ACTUELLES, RESTER INCHANGE ET NOUS AVONS PREFERE UNE ACTION DIRECTE QUI REDUISE DE 10 % LE COUT DU MATERIEL D'EQUIPEMENT NEUF, QUI SERA ACQUIS PAR CEUX QUI SE PREOCCUPENT DE PRODUIRE DAVANTAGE. LA CINQUIEME MESURE INTERESSE LES REGIONS ET ELLE CONSISTE A ACCROITRE DE 240 MILLIONS DE FRANCS L'AIDE AU DEVELOPPEMENT REGIONAL, A LA DECENTRALISATION, CE QUI PERMETTRA DE CREER DE NOUVEAUX EMPLOIS DANS LES REGIONS DE L'OUEST ET AUSSI DANS LES REGIONS DU CENTRE\

=ECONOMIE ET FINANCES = DEVELOPPEMENT INDUSTRIEL= ENFIN, LA SIXIEME MESURE CONCERNE LE TELEPHONE. IL Y A DEJA PLUSIEURS SEMAINES QUE J'AVAIS DONNE LA DIRECTIVE DE PREPARER UN PROGRAMME SUPPLEMENTAIRE DE DEVELOPPEMENT DES INSTALLATIONS TELEPHONIQUES EN FRANCE. POURQUOI ? D'ABORD PARCE QUE NOUS SOMMES EN RETARD, ET QUE TOUT LE MONDE LE SAIT. A L'HEURE ACTUELLE, POUR OBTENIR LE RACCORDEMENT DES LIGNES TELEPHONIQUES, IL FAUT EN MOYENNE QUINZE MOIS EN FRANCE. ENSUITE, PARCE QUE NOTRE INDUSTRIE, BIEN QU'ELLE SOIT D'UN BON NIVEAU TECHNIQUE, EST ACTUELLEMENT INSUFFISAMMENT DEVELOPEE A L'EXPORTATION. A L'HEURE ACTUELLE, NOTRE INDUSTRIE AUTOMOBILE EXPORTE, VOUS LE SAVEZ, PRES DE 60 % DE LA PRODUCTION, MAIS NOTRE INDUSTRIE DU TELEPHONE N'EXPORTE QUE 15 % DE SA PRODUCTION. IL EST INDISPENSABLE QU'ELLE SE DEVELOPPE. ENSUITE, PARCE QUE C'EST UN SECTEUR QUI NE CONSOMME PRATIQUEMENT PAS D'ENERGIE ET DE MATIERE IMPORTEE. C'EST UN SECTEUR DANS LEQUEL IL Y A UNIQUEMENT LA TECHNIQUE ET LE TRAVAIL, C'EST-A-DIRE CE QUE LA FRANCE PEUT PARFAITEMENT FOURNIR. IL FAUT DONC FAIRE UN EFFORT IMPORTANT SUPPLEMENTAIRE DE DEVELOPPEMENT DU TELEPHONE. LA SIXIEME MESURE CONSISTE A LANCER UN PROGRAMME DE 4 MILLIARDS 200 MILLIONS DE FRANCS, ETALE SUR L'ANNEE 1975, L'ANNEE 1976, POUR ACCELERER NOTRE EQUIPEMENT TELEPHONIQUE, ET CE PROGRAMME PERMETTRA. JE L'INDIQUE, DE CONSTRUIRE, PAR EXEMPLE, 900.000

LIGNES SUPPLEMENTAIRES, C'EST-A-DIRE LE MEME NOMBRE DE LIGNES QUE CELLES QUI SONT A L'HEURE ACTUELLE INSTALLEES A PARIS, ET PERMETTRA EGALEMENT DE COMPLETER L'AUTOMATISATION D'UN CERTAIN NOMBRE DE REGIONS, DE SIX REGIONS SUPPLEMENTAIRES QUI S'AJOUTERONT AUX QUATRE REGIONS DEJA EQUIPEES. CE PROGRAMME ADDITIONNEL PERMETTRA DE CREER DES EMPLOIS, DE FAIRE DISPARAITRE RAPIDEMENT LE CHOMAGE PARTIEL DANS CE SECTEUR, ET S'INSCRIRA DANS UNE PERSPECTIVE PLUS VASTE QUE LE VIIEME PLAN DEVRA DECRIRE, ET QUI SERA LA PRIORITE DONNEE DANS LES ANNEES 1975 - 1980 A L'EQUIPEMENT TELEPHONIQUE DE LA FRANCE\

=ECONOMIE ET FINANCES = DEVELOPPEMENT INDUSTRIEL= VOICI DONC CES SIX MESURES. QUELLE EST LEUR IMPORTANCE ? SI ON EN FAIT LE CHIFFRAGE TOTAL, CELA REPRESENTE 15 MILLIARDS ET DEMI DE FRANCS, C'EST-A-DIRE UNE SOMME QUI REPRESENTE UN EFFORT TRES CONCENTRE ET TRES MASSIF DE DEVELOPPEMENT DE L'EQUIPEMENT PRODUCTIF. POUR QUE CET EFFORT OBTIENNE DE BONS RESULTATS, IL FAUT QUE L'ACTION SOIT FORTE ET SOIT RAPIDE. C'EST POURQUOI, D'ICI QUINZE JOURS, LES MINISTRES CONCERNES FERONT RAPPORT AU CONSEIL DES MINISTRES SUR LA MANIERE DONT LES COMMANDES CORRESPONDANTES COMMENCERONT A ETRE PASSEES DANS LES SECTEURS PUBLICS DONT ILS ONT LA CHARGE\

VOICI DONC CET ENSEMBLE DE MESURES DESTINEES A SOUTENIR L'ACTIVITE ECONOMIQUE EN DEVELOPPANT L'EQUIPEMENT PRODUCTIF, ET PAR LA A CREER DE NOUVEAUX EMPLOIS. IL RESTERA NATURELLEMENT A POURSUIVRE DANS LE DOMAINE DE L'EMPLOI NOTRE ACTION SUR DEUX POINTS ESSENTIELS. LE PREMIER POINT, C'EST L'EFFORT DE REVALORISATION DU TRAVAIL MANUEL CAR EN FRANCE, LES CONDITIONS HISTORIQUES FONT QUE LE TRAVAIL MANUEL, QUI EST CEPENDANT UN TRAVAIL DIRECTEMENT PRODUCTIF, DU POINT_DE_VUE DE SES CONDITIONS D'EXERCICE, DU POINT_DE_VUE DE LA REMUNERATION, DU POINT_DE_VUE DE SA CONSIDERATION SOCIALE, N'A PAS LA PLACE QUI LUI REVIENT. LE DEUXIEME EFFORT C'EST UN EFFORT CONCERNANT L'EMPLOI DES JEUNES. J'AI DEMANDE AU PREMIER MINISTRE DE CHERCHER LES MESURES OU LES TECHNIQUES QUI POURRAIENT ETRE MISES EN_OEUVRE POUR FACILITER, NOTAMMENT LORS DE LA PROCHAINE RENTREE, L'EMPLOI DES JEUNES DANS LES ACTIVITES PRODUCTRICES FRANCAISES. C'EST AINSI QUE L'ECONOMIE FRANCAISE POURRA POURSUIVRE SON PROGRES. CE PROGRES S'ORGANISERA AU-COURS DES PROCHAINS MOIS, DANS-LE-CADRE DU VIIEME PLAN QUI COUVRIRA LA PERIODE 1975 - 1980 ET QUI FIXERA LES AMBITIONS, LES PERSPECTIVES DE LA FRANCE, CONCERNANT SON DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE ET SON PROGRES SOCIAL\

=POLITIQUE EXTERIEURE= JE VOUDRAIS VOUS PARLER MAINTENANT DE L'ALGERIE. IL Y A DIX JOURS, JE SUIS ALLE EN ALGERIE. C'ETAIT LE PREMIER VOYAGE D'UN PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE FRANCAISE EN ALGERIE DEPUIS SON INDEPENDANCE, IL Y A TREIZE ANS, ET AUSSI DEPUIS LA PERIODE DE SIX ANS QUI S'EST ETENDUE DE 1956 A 1962 ET QUI A ETE CELLE DE CE QU'ON A APPELE LES EVENEMENTS D'ALGERIE ET QUE LE LANGAGE COURANT APPELAIT LA "GUERRE D'ALGERIE". C'ETAIT DONC UN VOYAGE DIFFICILE POUR LES FRANCAIS ET POUR LES ALGERIENS. JE SAIS QUE BEAUCOUP D'ENTRE VOUS ONT SUIVI CE VOYAGE LORSQU'IL A ETE DECRIT PAR LES MOYENS AUDIO-VISUELS OU PAR LA PRESSE, ET VOUS AVEZ VU QUE J'AI ETE ACCUEILLI EN ALGERIE AVEC DIGNITE, PUIS AVEC CHALEUR, PAR LE PRESIDENT BOUMEDIENE, ET PAR LA POPULATION ALGERIENNE. LE PLUS REMARQUABLE, SANS DOUTE, C'EST QU'IL N'Y A EU AUCUN INCIDENT NULLE PART, NI DANS LES VILLES, NI DANS LES ETABLISSEMENTS QUE J'AI VISITES, NI DANS L'UNIVERSITE OU J'AI RENCONTRE LA TRES NOMBREUSE ET TRES ACTIVE JEUNESSE ALGERIENNE QUI, COMME TOUTES LES JEUNESSES DU MONDE, EST, BIEN ENTENDU, NATIONALISTE. JE CROIS QUE CE VOYAGE A ETE UTILE POUR LA FRANCE ET QU'IL A ETE UTILE POUR LES RAPPORTS FRANCO - ALGERIENS. UTILE POUR LA

FRANCE, PARCE QUE CELA PERMETTAIT DE FAIRE APPARAÎTRE QUE L'OEUVRE QUI AVAIT ÉTÉ ACCOMPLIE LONGUEMENT DANS CE PAYS, QUELLE QU'AIT ÉTÉ ENSUITE LA MODIFICATION DE NOS RAPPORTS, QUE CETTE OEUVRE RESTAIT COMPRIS ET APPRÉCIÉE. ET CE VOYAGE A ÉTÉ UTILE POUR LES RAPPORTS FRANCO - ALGÉRIENS PARCE QUE NOUS SOMMES FACE À FACE, DES DEUX CÔTÉS DE LA MÉDITERRANÉE, PARCE QUE NOUS NOUS CONNAISSONS BIEN, PARCE QU'IL Y A BEAUCOUP D'ALGÉRIENS QUI TRAVAILLENT EN FRANCE, PARCE QU'IL Y A BEAUCOUP DE FRANÇAIS QUI VIVENT EN ALGÉRIE ET QU'IL EST IMPORTANT QUE NOUS DÉVELOPPIONS LES ACTIONS QUE NOUS POUVONS CONCEVOIR ET CONDUIRE ENSEMBLE\

=POLITIQUE EXTERIEURE= BIEN ENTENDU, PENDANT CE VOYAGE, J'AI PENSÉ AUX FRANÇAIS D'ALGÉRIE. PENDANT QUE JE SURVOLAIS LA CAMPAGNE ALGÉRIENNE À BASSE ALTITUDE, JE REGARDAIS PAR LE HUBLOT ET JE VOYAIS LEURS MAISONS, TELLES QUELLES, AVEC LEURS TOITS ROUGES, AVEC LES BOUQUETS D'ARBRES, AVEC, À CÔTÉ, LE HANGAR DANS LEQUEL ILS RANGEAIENT LEUR MATÉRIEL AGRICOLE ET OÙ ILS ALLAIENT, LE MATIN, CHERCHER LEUR TRACTEUR. J'AI VU LEURS MAISONS DANS LES VILLES, LES BALCONS, LES ESCALIERS, LES VOIERS QU'ILS OUVRAIENT LE MATIN ET QU'ILS FERMAIENT LE SOIR. ET J'AI COMPRIS QUE, POUR CEUX QUI AVAIENT VÉCU LONGTEMPS LA-BAS ET QUI EN ÉTAIENT PARTIS APRÈS UN CERTAIN ÂGE, IL Y AVAIT DANS LEUR CŒUR QUELQUE CHOSE QUI S'ÉTAIT BRISÉ. À CELA, NOUS NE POUVONS PAS RÉPONDRE. MAIS NOUS POUVONS EXERCER LA SOLIDARITÉ NATIONALE. CETTE SOLIDARITÉ, ELLE S'EST EXERCÉE DÉJÀ SOUS DES FORMES DIVERSES AU MOMENT DE LA REINSTALLATION, PUIS AU MOMENT DE L'OCTROI DES AIDES ET DES INDEMNITÉS. MAIS JE PENSE QUE LA SOLIDARITÉ NATIONALE PEUT S'EXERCER PLUS COMPLÈTEMENT ET PLUS LONGTEMPS ET QU'EN-PARTICULIER ELLE PEUT, À L'HEURE ACTUELLE, TRAITER UN CERTAIN NOMBRE DE PROBLÈMES CONCERNANT, D'UNE PART, LES MODALITÉS DE REMBOURSEMENT DES PRÊTS CONSENTIS AU MOMENT DE LA REINSTALLATION, CONCERNANT LA SITUATION DES RAPATRIÉS LES PLUS ÂGÉS ET, NOTAMMENT, DE CEUX QUI, AU MOMENT OÙ ILS SONT PARTIS D'ALGÉRIE, AVAIENT DÉJÀ UN CERTAIN ÂGE ET LAISSAIENT DERRIÈRE EUX SOIT UN FONDS DE COMMERCE, SOIT UNE PROFESSION LIBÉRALE DONT LE FONDS ÉTAIT DIFFICILE À ÉVALUER ET À JUSTIFIER, SOIT ENFIN CEUX QUI SONT, À L'HEURE ACTUELLE, DANS UNE SITUATION DE PENSION OU DE RETRAITE. UNE CONCERTATION AVAIT ÉTÉ ENTREPRISE. UN PARLEMENTAIRE A ÉTÉ CHARGÉ DE MISSION ET IL DOIT DÉPOSER CES JOURS-CI SES CONCLUSIONS ET, À PARTIR DE SES CONCLUSIONS, JE SOUHAITE QUE LE GOUVERNEMENT RECHERCHE LES MESURES COMPLÉMENTAIRES QUI POURRONT ÊTRE PRISES ET DÉCIDÉES. JE SAIS BIEN QUE CERTAINS DIRONT QUE JE NE LES ANNONCE PAS MOI-MÊME CE SOIR ET MAIS CE SONT LES MÊMES QUI DIRAIENT, SANS DOUTE, QUE LA CONCERTATION EST NÉCESSAIRE. C'EST POURQUOI J'INDIQUE QUE LES MESURES QUI ONT FAIT L'OBJET DES DISCUSSIONS DE L'AUTOMNE DERNIER DEVRONT ÊTRE EXAMINÉES MAINTENANT PAR LE GOUVERNEMENT ET QU'IL ARRÊTERA LES PROPOSITIONS ET LES DÉCISIONS QUI LUI SEMBLERONT À LA FOIS JUSTES ET NÉCESSAIRES\

=POLITIQUE EXTERIEURE= VOUS AVEZ VU, AU COURS DES DERNIÈRES SEMAINES, QUE LE MONDE ÉTAIT PARCOURU D'UN CERTAIN NOMBRE DE MOUVEMENTS VIOLENTS, DE GUERRES, DE CHANGEMENTS DE RÉGIME. ET JE PENSE AU SORT DE LA FRANCE. LA FRANCE, IL Y A UN AN, A EU À CHOISIR ET ELLE A CHOISI LIBREMENT, AU COURS D'UNE CAMPAGNE ÉLECTORALE QUI, À L'HEURE ACTUELLE, A UN AN PRES, SE TROUVAIT EXACTEMENT À SA MOITIÉ. ELLE A CHOISI ET ELLE M'A CONFIE LA RESPONSABILITÉ DE CONDUIRE SON SORT. VOUS AVEZ VU QU'AU TRAVERS DE CES ÉVÉNEMENTS EXTERIEURS, JE M'EFFORÇAIS DE CONDUIRE LA FRANCE SUR LE CHEMIN D'UN PROGRÈS QUI SOIT À LA FOIS PAISIBLE, RESPECTUEUX DES DROITS DES INDIVIDUS ET, EN MÊME TEMPS, LIBÉRAL. DANS UN MOIS, À L'OCCASION PRÉCISEMENT DE L'ACHÈVEMENT DE CETTE PREMIÈRE ANNÉE DE MON MANDAT, JE VOUS DIRAI CE QUI A ÉTÉ FAIT JUSQU'ICI ET JE VOUS DIRAI CE QUE NOUS DEVONS CONTINUER À FAIRE ENSEMBLE POUR QUE

ET JE VOUS DIRAI CE QUE NOUS DEVONS CONTINUER A FAIRE ENSEMBLE POUR QUE, DANS UN MONDE OU IL EXISTE LA VIOLENCE ET L'INTOLERANCE, LA FRANCE APPARAISSE, DANS SA MANIERE DE VIVRE ET DANS SON INFLUENCE INTERNATIONALE, COMME ETANT UNE COMMUNAUTE LIBERALE & UNE COMMUNAUTE, C'EST-A-DIRE ATTENTIVE A TOUS LES PROBLEMES DE JUSTICE A L'INTERIEUR ET A L'EXTERIEUR, ET LIBERALE DANS LE RESPECT DES DROITS DE TOUTE _NATURE DES INDIVIDUS ET DES ETATS\

=VERSION ANTENNE 2 = TELEVISION= TOUT A L'HEURE, DANS QUELQUES INSTANTS, VOUS ALLEZ REGARDER UNE COMPETITION SPORTIVE, ET D'AILLEURS JE LA REGARDERAI EN MEME TEMPS QUE VOUS. S'AGISSANT D'UNE COMPETITION SPORTIVE, LE VOEU QUE NOUS POUVONS FAIRE, NOTRE SOUHAI, C'EST QUE LE MEILLEUR GAGNE, MAIS NATURELLEMENT NOUS POUVONS PREFERER QUE LES MEILLEURS, CE SOIENT LES NOTRES. BONSOIR\